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李卓人九龍西補選落敗，本來打算當其助理的劉小麗
「人財雙失」，於是突然表示正研究就其DQ問題，現
正與律師團商討，有待所謂的「守護公義基金」確認支
持她提出選舉呈請，就會提出選舉呈請云云。
去年九龍西補選，劉小麗因為在2016年與「香港眾

志」、朱凱廸等人發表共同聲明，提及「我們定必捍衛香
港獨立作為港人自決前途的選項」，因而被選舉主任指有
關言行不符合基本法而被取消參選資格。當時劉小麗對於
有關決定並未有太大反應，反而一早「欽點」好李卓人作
為其PLAN B，自己並且加入工黨，讓李卓人名正言順地
代表其出選，以絕其他人要求初選之念，這說明劉小麗根
本早已知道自己的所作所為肯定會被取消參選資格，所以
不但沒有太大反應，更早早安排好後路，這某程度說明劉
小麗亦認同DQ有理。

在香港任何要參選公職人士，都必須擁護基本法，不能
做違反基本法以及國家憲法的行為，這是香港政治的一條
紅線，經過前幾次選舉及補選，相信各界都知道這條紅線
怎樣畫，過界有什麼後果。所以劉小麗當時並沒有「情緒
激動」，當然更重要的是她對李卓人勝選信心十足，認為
有自己被DQ的「光環」加持，有反對派各大黨的全力動
員，李卓人當選幾乎坐定粒六，而她也可以通過做其助理
變相「重返議會」，何用節外生枝？所以她當時完全沒有
提出選舉呈請的打算。
但現在她又反悔了，突然又認為自己被DQ是不合理，

要為自己「討回公道」。說穿了，她不是為了討回公
道，而是輸打贏要。李卓人落敗固然令自己晚節不保，
以「連敗之將」的污名退出政壇，但對於「風華正茂」
的劉小麗來說打擊更大，不要忘記她已加入了行將泡沫
化的工黨，李卓人這次敗得難看，「難民之父」張超雄
退出議會，工黨新一代盡是廖化，下次立法會大選全軍
覆沒不足為奇。劉小麗「癡心錯付」入了一個毫無前途
的政黨，自然要為自己的生計籌謀。因此，她現在的首
要之務就是要推翻DQ的決定，讓自己未來可以繼續參
選，延續自己的政治前途，提出選舉呈請原因正在於
此。
但誰都知道，DQ劉小麗理據充分，那份「港獨自決」聲

明是劉小麗自己簽的，其一直主張「自決」也是有證有據，
既然「自決」是違反基本法，劉小麗有什麼理由推翻有關
決定，法庭怎可能違反基本法？因此，她提出選舉呈請只
是徒勞。
當然就算徒勞也不用她付鈔，因為反對派有一個錢不知

從何而來，不知從何而用，不知誰人監察的所謂「守護公
義基金」，這個基金名為守護公義，實際就是一個幫反對
派打官司，在反對派政客到處搞事惹上官非時為他們埋
單，甚至發動無謂司法覆核的錢袋子。這些年來基金守護
不到什麼公義，反而讓不少反對派大狀律師生意接個不
停，或者，這就是基金的真正目的，既然是冤枉錢，劉小
麗拿來提出一個毫無道理、毫無勝算的選舉呈請，自然不
足為奇，錢大家一起賺才高興嘛！

郭中行 資深評論員

美國總統特朗普宣稱「建美墨圍牆，由墨西哥支付建
牆費」，結果墨西哥不認賬，於是請求國會撥款，殊不
知國會也不認賬。由於民主黨議員與特朗普的爭執，華
盛頓於是上演了「關門大吉」鬧劇。幾十億美元的建牆
費已經令山姆大叔傷透腦筋，但政府由於關門所受的損
失更加大。最新媒體調查結果顯示，六成以上的美國人
認為，政府關門特朗普應該負上責任。特朗普於是露骨
地恐嚇說，如果民主黨議員繼續拒絕撥款，將運用憲法
賦予總統權力宣佈國家處於緊急狀態。民主黨議員坦
言：恐嚇屬於「小兒科」，輕率宣佈國家處於緊急狀
態，只會加快民主黨展開彈劾程序。
特朗普打響中美貿易戰之初，多次狂言：「貿易戰容易

打，美國一定贏」。然而，面對蘋果等企業因為大中華市
場萎縮而不得不發出盈利警告，華爾街股市引發強烈震
盪，由奧巴馬人為托高的道瓊斯指數泡沫出現「恐慌性拋
售」的幾率大大增加，美國的「精神支撐」已變得岌岌可
危。特朗普近日發話說：「中美貿易戰已長達數月，擾亂
了世界金融市場，目前雙方最高層領導都介入談判，相信
很快能達成理想的協議。」凸顯特朗普對四面火頭的煩躁
心理。和打貿易戰初期相比，急於「收科」的焦慮心態昭
然若揭。

貿易戰已經傷筋動骨
美國的股市和中國不同，一是涉及面觸及80%以上的美

國家庭利益，二是高處不勝寒，所有投資者都在擔心什麼
時候會出現股災。特朗普已經意識到中美貿易戰對華爾街
股市的影響，加上民主黨動作頻頻，失態的總統變成極度
恐懼，「貿易戰很容易贏」也成為經典笑話。蘋果CEO庫
克直言，貿易戰已經使其公司下調盈利，並嚴重影響了美
國股市的正常生態。
無論是特朗普的恐懼或者是投資民眾的恐慌，都是有歷

史原因的。1929年，美國民眾對於股市充滿信心，但好景
不長，瞬間股價就如決堤之水轟然下洩，投資者爭先恐後
脫手股票，出現恐慌性拋售。儘管時任總統胡佛發表文告
說：「美國股市最具投資價值」，唯市場根本不認同，人
人都不計價格拋售手中股票，道指一瀉千里。在並不太長
的時間內，道指下跌了84%，市值損失超過70%；5,000
家銀行倒閉，13萬家企業關門大吉，經濟水平倒退了至少
10年。

華爾街投資者人心惶惶
諾貝爾經濟學獎得主羅伯特近日對美國投資市場發出警

告：希望政要和投資人士意識到「恐慌性拋售」和「股市
崩盤」的嚴重性，再三告誡美國已經走到這「兩個魔鬼」
的邊緣。國際貨幣基金組織亦於近日對投資市場發出警
示：由於貿易保護主義影響，國際投資環境和經濟增長均
受到極大掣肘，經濟下行已經顯而易見；特別應該指出的
是，面臨如此惡劣情況，各國都未有相應措施，更增加了
經濟發展的不穩定性。
更多西方學者認為，羅伯特的警告並沒有講到痛處，因

為目前最糟糕的是：特朗普自我陶醉、顛倒黑白、盲目叫
好，自己的經濟出了問題，反說中國不行；敘利亞混不下
去，卻說反恐已經勝利；今天要這個官員辭職，明天又要
清算那個官員的舊賬，令整個白宮團隊人心惶惶，導致投
資市場無所適從，最終害了美國、害了華爾街。目前的殘
酷事實是：華爾街的所有投資者都在伺機出貨，只要有風
吹草動，就人心渙散。
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美國引渡孟晚舟是蔑視國際法的霸權行徑
加拿大駐美國大使麥克諾頓透露，美方已正式提出要求引渡華為首席財務官孟晚

舟。 對此，中國外交部發言人華春瑩回應稱，孟晚舟案不是普通司法案件，加方任

意濫用加美之間的雙邊引渡條約，對中國公民的安全和合法權益構成嚴重侵犯。中方

敦促加方立即釋放孟晚舟，切實保障她的合法權益。孟晚舟事件絕不是美加所標榜的

司法案件，而是打着司法旗號、實際上蔑視國際法的霸權行為，企圖打壓中國企業、

遏制中國崛起。

宋忠平 鳳凰衛視評論員

引渡孟晚舟濫用法律
美國打壓華為的政治目的越發

明顯，就在孟晚舟被扣押期間，
在美國直接操縱下，「五眼聯

盟」先後拒絕華為參與本國市場的競爭，日本
和歐盟部分國家也開始考慮對華為頒佈產品禁
令。波蘭甚至配合美國中情局設計陷害華為當
地高層，抹黑華為產品，並以此為借口限制華
為產品在東歐的使用。

華為多次發表聲明，相信加拿大和美國的法
律體系會給出公正的結論，期待美國和加

拿大政府及時、公正結束事件，同時
強調，華為遵守業務所在國的所有

適用法律法規，包括聯合國、
美國和歐盟適用的出口管

制 和 制 裁 法 律 法
規。

美國和加拿大一意孤行，執意要引渡孟晚舟，
罔顧事實，缺乏證據，濫用法律，是一起典型的
合謀踐踏國際法和侵犯人權的非法行徑。
美國決意引渡孟晚舟，完全是出於政治目

的，就是要全面打壓中國頂尖科技企業。華為
在5G技術的領先地位，這是美國利益集團萬
萬不能答應的事情，不能接受中國企業成為標
準的制定者。如果不提前遏制、扼殺具科技前
瞻能力的中國企業，到了6G、7G，美國就會
輸得更慘。
因此，美國要不擇手段扼殺有創造能力的中

國企業，以維護國家安全、法治為名，直接拘
捕華為的負責人，杜絕華為產品進入全球市
場，讓「中國創新」淪為「中國製造」、「中
國代工」和「世界工廠」，以維護美國的利
益，美國不想看到有中國企業能與美國企業平
起平坐，更不能成為全球科技的領跑者。

加拿大助紂為虐
孟晚舟事件充分暴露，美國和加拿大一邊

道貌岸然講法治人權，但對打壓對象就罔顧法
治人權，這就是美國和加拿大的標準。特別是
加拿大助紂為虐、濫用引渡條例，表現淋漓盡
致。
近期美國通過一系列嚴格限制中國高科技企

業與美國合作的國內法案，就連人員交流和中
國留學生都成為被限制的對象，可見美國對中
國的「不放心」，已經成為其揮之不去的「心
病」，日益反映美國已經嚴重缺乏自信。

美國引渡孟晚舟是蔑視國際法的霸權行徑，
也證明美國對華為實施政治迫害，是處心積慮
的政治伎倆。中國政府對此表達強烈不滿，
相信也將竭盡所能維護中國企業和公民
的合法權益。但樹欲靜而風不息，中
國必須做大做強，美國的傲慢與
偏見才會銷聲匿跡。中國
當自強，華為當自
強。

戴耀廷在《蘋果日報》拋出
「吹起區選集結號」的文章，竟
然將操控選舉與煽動對抗、顛覆

國家結合起來。戴耀廷策動「雷動」再推「風
雲」，操控一場又一場選舉，鼓吹香港「獨
立」建國分裂國家，煽動所謂「反擊專制政
權」。律政司應將戴耀廷予以法律制裁，不可
縱容其無休無止操控選舉、煽動分裂和對抗國
家。
戴耀廷在2016年立法會選舉時策動「雷動

計劃」，導致選舉出現大量不正常的現象，包
括多名選前民調一直低迷的激進「本土派」、
「港獨派」候選人，在「雷動計劃」棄保之下
高票當選，有人甚至成為「票王」、「票
后」。而且「雷動計劃」動員4萬人參加，以
及開發「雷動聲吶」，發動「雷霆救兵」，均
牽涉龐大的人力物力，與「黑金政治」脫不了
關係。

「風雲計劃」本質是「港獨奪權計劃」
搞完「雷動計劃」之後，戴耀廷又拋出

2019年區議會選舉「風雲計劃」，策動「港
獨」、「自決」分子搶佔區議會議席，目標是
取下港九新界各區議會議席過半，讓反對派在
特首選委會選舉中取得選委會第四界別的117

個選委席位，左右2022年特首選舉。可見，
「風雲計劃」本質就是「港獨奪權計劃」。
據傳媒披露「風雲計劃」的協調名單，把戴

耀廷推薦的人選分為六類，分別為「社區網絡
聯盟」、「戴耀廷親信」、「毛孟靜親信」、
「朱凱廸親信」、「新『獨卒』」，以及「假
『素人』」，出戰屯門、大埔西貢北、油尖
旺、元朗、葵青，以及沙田等區。在這份多達
數百人的參選隊伍中，儘管仍然包含了傳統反
對派的參選人，但更多的則是「港獨」與「極
端本土」分子。不論是佔名單中的比例，還是
所給予的政治支持比重，分裂勢力已經成為
「風雲計劃」的核心。該計劃更部署名單中人
刪除社交媒體「港獨」言論，漂白自己欺騙選
民以便「入閘」。

堅決將戴耀廷繩之以法
「雷動計劃」和「風雲計劃」，已經引起了

香港社會的高度警覺。政府於2017年11月發
表《有關選舉安排檢討的諮詢文件》，就包括
規管選舉調查等問題蒐集公眾意見，惟政府在
權衡後決定維持現狀。政制及內地事務局副局
長陳帥夫回應稱，選管會前年已接獲有關「雷
動計劃」的投訴，並已交由執法部門跟進。
2016年當局就收到「雷動計劃」的投訴，為

何查到今日還未有結果？為何坐視戴耀廷明目
張膽繼續違法操控選舉？
戴耀廷策動違法「佔中」、搞完「雷動」再

推「風雲」，圖藉操控一場又一場選舉，實現
「港獨奪權計劃」。但律政司卻遲遲不把戴耀
廷予以法律制裁，縱容其無休無止操控選舉，
應向市民交代是何道理。
更有甚者，戴耀廷去年3月出席台灣「五獨」

論壇，鼓吹香港可考慮成為「獨立國家」或組成
「聯邦政府」。港澳辦中聯辦點名戴耀廷屬「港
獨」分子，港澳辦堅決主張並支持特區政府，依
法規管「港獨」分子與外部分裂勢力的勾連活動，
以切實維護國家主權和安全，維護香港的長期繁
榮穩定和香港社會的根本利益。
戴耀廷現在更進一步將操控選舉與煽動對

抗、顛覆國家結合起來，藉以招徠更多「港
獨」勢力和分子，實現「港獨奪權計劃」。社
會各界和特區政府必須履行維護國家安全的憲
制責任，不可坐視戴耀廷操控選舉和煽動對抗
國家。
戴耀廷至今仍逍遙法外，沒有受到應有的懲

罰和制裁，法治不彰，失去阻嚇作用，令戴耀
廷肆無忌憚繼續操控選舉，鼓吹分裂國家、散
播「港獨」，執法當局應堅決將戴耀廷這樣的
知法違法者繩之以法。

不可坐視戴耀廷操控選舉煽動「港獨」
楊志紅 港區全國政協委員 香港新活力青年智庫總監

筆者作為一個在灣仔上班，每天深受塞車
之苦的人，對於中環灣仔繞道一直翹首以
待。繞道首階段開通後，從東區走廊落灣仔
的路段比之前暢順得多，令筆者有種終於得
到解脫的感覺。對於一項有利於經濟民生的
基建，反對派及其喉舌照樣一面倒抹黑，雞
蛋裡面挑骨頭，將一些雞毛蒜皮的問題無限
上綱，企圖通過否定繞道阻撓其他基建。
這是反對派的一貫伎倆，就是阻礙香港發

展，製造社會矛盾，然後渾水摸魚。中環灣仔

繞道就是一個活生生的例子，區區4.5公里的
路程，從開始倡議到竣工通車，居然耗費近30
年，預算也一加再加。還有廣深港高鐵和港珠
澳大橋等重大工程，都因為反對派從中作梗，
出現不同程度的延誤和超支。由於這些基建的
延誤，令香港一再錯失發展機會、蒙受損失。
中環繞道開通後，的確仍有一些不完善之

處，這很正常，任何新事物都有一個適應過
程，有問題解決掉就行。就如當年香港新機
場剛剛使用時，問題遠比繞道嚴重，但是問

題解決之後，幾乎年年被評為全球最佳機
場。反對派揪住繞道的一些旁枝末節不放，
藉此徹底否定之，對於繞道的巨大作用視而
不見，真是一葉障目、不見泰山。
政府提出的基建等各類政策，通常都經過專

業評審，經得起考驗，有利香港經濟民生發
展。反對派為反而反，提出的反對理由根本站
不住腳。中環灣仔繞道開通，全港都受惠，受
到市民歡迎，反對派的謬論不攻自破，只能證
明他們的不堪，以及加快基建的必要。

中環灣仔繞道開通更證應加快基建
沐杰
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西九文化區的戲曲中心於1月
20日正式開幕，特首林鄭月娥
致辭時表示，戲曲中心是西九
文化區首個興建的重點項目，

具有弘揚戲曲文化的使命。中心開幕不僅是
文化界的盛事，亦有助提升香港作為國際文
化大都會的地位，值得港人引以為傲。國家
主席習近平2017年來港，首站就是到西九文
化區視察，欣賞了兩位粵劇小演員的表演，
勉勵他們弘揚中華傳統文化，可見國家對香
港文化發展予以高度重視。
戲曲中心的啟用標誌西九文化區一個新里程碑，

中心將成為香港一個新地標，讓市民及旅客感受
中國傳統戲曲，除了呈獻優秀粵劇作品外，亦可
在培育新秀、研究、教育，以及專業發展方面有
所建樹，促進粵劇及不同戲曲劇種交流。適逢今

年是粵劇被納入聯合國教科文組織《人類非物資
文化遺產代表作名錄》十周年，在戲曲中心開幕
之際，增添另一項特別意義。
如要將粵港澳大灣區發展成世界一流的城市

群，必然需要有一流的文化藝術設施及活動。
筆者認為，香港在大灣區文化發展中可以發揮
獨特的作用。第一，香港一直是中西文化薈萃
之地，不少中西一流的劇團、樂團和文藝作品
都可以在這裡欣賞到，是向外國介紹傳播中國
文化及嶺南文化的最佳窗口。如一年一度的香
港藝術節，便有不少中國優秀劇目來港演出，
吸引不少中外遊客專程觀賞。第二，藝術創作
自由是優秀創作的關鍵，香港可謂得天獨厚，
可以推動大灣區文化發展百花齊放。第三，香
港具有國際化的藝術行政管理人才，以及國際
化的文化設施，可以為整個大灣區邁向國際化

提供獨特的文化經驗。
事實上，香港文化藝術發展也

正迎來新機遇。國家藝術基金去
年公佈向在內地工作學習的港澳台藝術工作者
開放申報青年藝術創作人才資助項目，並鼓勵
內地藝術單位、機構與港澳台藝術機構合作開
展藝術創作和藝術活動。特區政府也已在未來
五年預留1億4千萬元，支持香港文化團體到
大灣區城市演出、展示和交流。除了戲曲中
心，香港故宮文化博物館也將於2022年建
成，大灣區市民可善用「一小時生活圈」之
便，多來香港欣賞文化藝術。在國家的大力支
持下，香港文化界隨着大灣區發展將有更多的
平台、機會、資源一展所長。同時，香港也應
善用優勢，通過藝術文化交流對外多介紹中國
特色。

香港在大灣區文化發展中的獨特作用
謝曉虹 香港青賢智匯主席 香港青年發展委員會委員 香港菁英會執委


